



Universidad  
Autónoma  
de Coahuila



Defensoría de los  
Derechos Humanos  
Universitarios



CEDEC



UAdC



# MODELO AMERICANO DE LOS DERECHOS HUMANOS

# MODELO AMERICANO DE LOS DERECHOS HUMANOS



Mi historia Universal (s.f) Independencia de los Estados Unidos,  
[imagen] <https://mihistoriauniversal.com/edad-moderna/independencia-de-los-estados-unidos>

Estados Unidos se convirtió en un país independiente a finales del siglo XVIII y se considera el primer estado mundial en darle cabida a las ideas liberales.

El origen de Estados Unidos se remite a las 13 colonias británicas que compartían un sistema social y político, estas fueron fundadas durante los siglos XVI y XVII. Al principio la relación entre las colonias y Gran Bretaña era buena, pero a raíz de una serie de acontecimientos que sucedieron en la segunda mitad del siglo XVIII modificaron aquella armonía.

En 1763 terminó la Guerra de los siete años, en la que se enfrentaron Gran Bretaña y Francia. Las 13 colonias habían dado su respaldo a Gran Bretaña, sin embargo, luego de que concluyera la guerra no hubo recompensa por su apoyo, lo que generó fricciones en las 13 colonias, entonces empezaron acciones reivindicativas, como una manifestación en contra de los impuestos, que Gran Bretaña ignoró. El malestar aumentó y en 1773, en Boston, los ciudadanos abordaron tres barcos cuyo cargamento era de té y tiraron aquella mercancía al mar, a aquel hecho se le conoce como el Motín del té. Por este y otros hechos, en 1775 comenzó la guerra de independencia en Lexington, que fue tomado por los colonos y luego reconquistado por el ejército realista.

Durante esta época se realizó el Segundo Congreso Continental en Philadelphia, que asumió el gobierno y designó como comandante jefe a George Washington. En 1776, se lleva a cabo la batalla de Saratoga y los colonos comienzan a conseguir logros en detrimento de Gran Bretaña, es el 4 de julio cuando se declaran nación independiente. Aunque es en 1783, con la batalla de Yorktown cuando se pone fin a la guerra, pues es entonces cuando Gran Bretaña pide la paz y se firma el Tratado de París.

El Tratado de París reconocía a Estados Unidos como parte de las naciones del mundo y delimita las fronteras del nuevo estado. España, Francia y Holanda, que habían colaborado con los colonos recuperaron algunos territorios en Norteamérica; Gran Bretaña conservaba Canadá, intercambia prisioneros y acuerda libre acceso al Mississippi.

A consecuencia de la independencia de Estados Unidos se materializan las ideas republicanas de La Ilustración, hay una reafirmación de los derechos políticos e individuales, se consolida el rol político de la burguesía, se consigue el ideal de una constitución y se establece un nuevo orden territorial bajo un estado federal, con un régimen republicano .

Las nuevas garantías constitucionales otorgan a la gente la libertad religiosa y asumen que son libres de organizar su vida independientemente de su religión o credo.

La primera enmienda de la Constitución de los Estados Unidos protege los derechos a la libertad de religión y a la libertad de expresión sin interferencia gubernamental.

Referencias:

Mi historia Universal (s.f.) Independencia de los Estados Unidos, [imagen] <https://mihistoriauniversal.com/edad-moderna/independencia-de-los-estados-unidos>

La Declaración de Independencia de Estados Unidos (2008). Disponible en:

<https://www.unidosporlosderechoshumanos.mx/what-are-human-rights/brief-history/declaration-of-independence.html>